

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 19 Julio de 1886.

Año XIV. Núm. 4.049.

El comercio entre España y Dantzig

Segun una interesante comunicacion del cónsul español en Dantzig, puerto prusiano del Báltico, en 1882 ha sido cuando por primera vez han salido de aquel puerto con destino á los de España expediciones directas de alcohol de patatas, que hasta hoy se habian remitido exclusivamente por mediacion de negociantes de Hamburgo y de Stettin. El cargamento expedido directamente por el vapor aleman «Minister Achembach», con destino á Valencia y Barcelona, se componia de 306 bocoyes de aguardiente, que representaban un valor de 87.000 pesetas, y á esta expedicion han seguido otras más regulares en 1883, que anuncian un desarrollo favorable de este comercio.

La fábrica establecida hace muchos años en Stargardt, pequeña ciudad de las inmediaciones de Dantzig, tiene hoy dos temibles competidores en el establecimiento fundado en la misma capital en 1882, y en otro creado en el puerto de Neufahrsser, que se ocupan en la rectificacion del alcohol con destino á la exportacion.

Sacrificios humanos.—En el reino de Dahomey, situado en la costa occidental de África, es donde los sacrificios humanos se distinguen por el número y por la crueldad con que se realizan.

En dicha comarca, célebre por la barbarie de los indígenas, las diversas maneras de inmolarse varian segun el capricho y la maldad de los verdugos.

Uno de los sacrificios más horribles consiste en clavar en un poste sujeto al suelo varios hombres por los pies, privándoles de todo alimento. Expuestos al ardiente sol del día y al rocío glacial de la noche, los desdichados expiran por lo regular á las sesenta y tantas horas de tormento, mientras los curiosos se divierten contemplando las convulsiones de las víctimas.

En medio de tan espantosas escenas hay quien saca los ojos á los condenados al suplicio y se los come. Otros les arrancan el corazon y nunca falta quien se ria de los gritos que lanzan los sacrificados.

Es de advertir que los niños asisten á tales espectáculos y toman parte activa en la fiesta.

A veces se martiriza de este modo á miles de individuos y el rey de Dahomey en persona desempeña el papel de verdugo derribando sin interrupcion cien cabezas de prisioneros.

Un bosquejo del emperador Guillermo.—Mr. Saint Cere acaba de publicar una obra interesante, titulada «Alemania tal cual es.»

La significacion que tiene en el imperio aleman la figura del emperador mueven al publicista á emitir el siguiente juicio acerca de las cualidades y manera de ser del ilustre anciano.

«Inteligencia mediana—dice—el emperador Guillermo ha tenido el genio de no salirse nunca de su sitio; hombre muy entero, ha sabido reemplazar las cualidades que le faltan y los defectos que le sobran con la formidable terquedad que emplea en no querer morirse ahora que ya la

edad le prohíbe mezclarse en asuntos militares.

Se aferra á la vida, está siempre en movimiento, se hace inyectar morfina para poder asistir al teatro, y toma inhalaciones de ozo. o para no dormirse en las audiencias que concede.

Cree en Dios, en primer lugar, y despues en el cometido divino que ha recibido; se ha colocado de centinela en el trono de Alemania, y allí se está, y allí quiere permanecer mientras pueda, considerando que forman parte de su consigna los deberes de la corte y del soldado.

Se juzga el primer empleado de su imperio, el primer centinela de su ejército, siempre de uniforme, siempre apercebido á tomar el mando de sus soldados.

En más de una ocasion ha dicho: Cuando la muerte me releve de mi puesto, dejaré á mi sucesor esta consigna: «Por Dios y por la patria.»

Sus enemigos, dejándose arrastrar por la pasion, le califican de hipócrita. Alemania, haciéndole justicia, le juzga un creyente.

Es, ante todo y sobre todo, soldado; no vive más que para el ejército, al que ama y del que es amado; pero como nunca falta á sus deberes militares, no tiene piedad para la indisciplina.

A todos exige ciega obediencia, lo mismo á su hijo que al último recluta.

Celoso de su autoridad ypreciado de su estirpe, exige se le tributen los honores militares, lo mismo en la última aldea de Pomerania que bajo los tradicionales tilos de Berlin.

Tiene para el soldado las mismas simpatias que para el feld-mariscal: les trata del mismo modo, como á inferiores.

Durante el desempeño del servicio es brusco con todos; cuando termina los agasaja por igual y los mima cuanto puede.»

El ejército griego.—Aun cuando por ahora parece que ha renunciado Grecia á toda accion para conseguir engrandecimientos territoriales, no por eso descuida sus preparativos á fin de encontrarse en disposicion de aprovechar los acontecimientos.

La reorganizacion del ejército es allí objeto preferente de la atencion del Gobierno, y el Ministerio Tricoupis no descuida nada de lo que á ella conduzca.

Hasta ahora el ejército griego constaba de diez regimientos de infanteria de á tres batallones cada uno; pero ya está dispuesta la organizacion de otros seis regimientos.

La caballeria y la artilleria serán reforzadas en proporcion, de manera que, en caso de guerra, podria disponerse de un ejército de 85,000 á 90,000 hombres.

Una dificultad encuentra el Gobierno para esto, el aumento de gastos que habrá de exigir el mayor contingente militar; más parece que al objeto de salvar este inconveniente se piensa reducir mucho el efectivo del ejército en tiempo de paz, y que apenas instruidos los reclutas, se les envia á sus casas, conservando sólo los cuadros, á los cuales se unirán los reservistas cuando sea necesario.

El pensamiento del Gobierno es hacer algo parecido á lo que hizo Prusia en 1806,

cuando ocupada por los soldados del primer Napoleon, supo formar á su vista aquel ejército territorial, que ocho años despues lo derrotaba en Waterl6o.

Tabernas y figones.—Berlin 9 de Junio 1886.—Hay en Alemania unos establecimientos denominados «Weinstube» en que no se bebe más que vino, y otros llamados «Bierstube» en que se bebe exclusivamente cerveza. Si entre ambos la diferencia es grande, por las bebidas que respectivamente expenden, lo es mayor aún por el carácter de la clientela que los sostiene. El restaurant de vino es el mejor frecuentado, el más aristocrático, y por consiguiente el más caro. En Alemania, beber vino á todo pasto es lujo que no está al alcance de todas las fortunas. Pero el «Weinstube» degenera desde el momento en que es español.

No abundan en Alemania los restaurants de vino español. Los conozco en Leipzig, en Dresde, en Hamburgo, en Maguncia, y por ser tales incurren en la falta de «chic» antes mencionada. En una concurrida calle de Berlin existe un «Café español», que nada tiene de español, á pesar de que en sus anuncios estampa esta divisa: «Todo español y todo picante» («sic»). Es uno de los establecimientos más inmundos de la capital de Alemania. Me admira que nuestra legacion no haya denunciado el abuso que un especulador aleman hace de nuestro escudo, de nuestra bandera, de nuestro nombre, poniéndoles en la Lindenstrasse como enseña de un cafetin que da frecuente ocupacion á la policia.

Se me alegrará que si los españoles no saben fundar «Weinstube» que valgan la pena, y si hay alemanes que se sirven de nuestra nacion para amparar cafés-tabernas de mal aspecto, en cambio la vasta empresa conocida por «The Continental Bodega Company», expendedorora de vinos españoles y portugueses, posee en todas las grandes ciudades de Alemania sucursales perfectamente instaladas, que atraen la más selecta de las clientelas. No lo niego, y de agradecer es á la «Bodega» la propaganda que hace de nuestros vinos. Yo preferiria, sin embargo, que esta institucion fuese más española, y que cuidase de la calidad de sus vinos tanto como cuida del lujo de la instacion y del reclamo.

En todas las capitales suizas, los catalanes del Alto Ampurdan, tan emprendedores en el comercio como poco instruidos en el arte de hacer valer la mercancia, poseen la especialidad de las tiendas de vinos españolas. En Zurich y en Lucerna es en donde más abundan. En ellas se encuentran vinos auténticos, no cabe duda, capaces de dejar bien plantado el renombre de nuestra industria vinícola. Pero ¿quién los bebe?... El público de tales establecimientos suelen componerlos los cocheros y los mozos de cordel. Las personas de cierta categoría social, que se dan tono visitando las tabernas distinguidas en que se bebe el Borgoña y el Rhin, creerianse rebajadas, y no sin razon, al penetrar en alguno de esos figones que ostentan en el letrero los colores de España. El ciudadano bien vestido que desea beber una copa de Alicante ó de Pajarete, prefiere el heteróclito bre-

vaje que le será servido en fino baccaret por un mozo limpio y correcto, al vino verdadero que esté obligado á ir á buscar á una taberna de dudoso aspecto.

Los italianos, los húngaros, y los griegos, con sus «Weinstube», elegantemente montados, han creado una formidable concurrencia al comercio de vinos franceses.

Los españoles que van á Suiza y Alemania con el propio objeto, demuestran no entender mucho el negocio, pues lo explotan en deplorables condiciones. El vino español es muy apreciado en estos países, y si nuestros compatriotas, que lo venden al por menor, supieran presentarlo dignamente, harian algo más que vejetar, realizarian brillantes operaciones y contribuirian en grande escala al desarrollo de uno de los mayores elementos de nuestra riqueza nacional.—Cronos.

Fortificacion de Sebastopol.—A consecuencia del tratado de Paris, estipulado despues de la rendicion de esta plaza, el imperio ruso no podia sostener una escuadra en el mar Negro, considerándose por lo tanto inútil el tratar de aumentar las fortificaciones que tan perfectamente resistieron los esfuerzos del ejército aliado. Mas cuando en 1871 se consignó revocar el artículo del tratado que estipulaba este compromiso, el Gobierno ruso se apresuró á poner en estado de defensa la costa septentrional del mar Negro, comenzando por convertir en puerto militar á Otschakovo y dando principio á la construccion de una escuadra destinada especialmente á este mar.

Hoy dia, perseverando en las mismas intenciones, se trata de convertir á Sebastopol en un puerto militar de primer orden con campo atrincherado, á cuyo efecto se han destinado ya á los trabajos varios cuerpos de ingenieros y artilleria de plaza, con ayuda de los que se cuentan pueden estar terminadas en un plazo breve.

Estos trabajos en Sebastopol no son más que el principio de un plan general de fortificacion de esta costa, pues Rusia muestra constante empeño en aumentar sus fuerzas, y con especialidad en construir una escuadra potente que le dé el dominio de este mar.

A este efecto se trabaja activamente en los astilleros de Sebastopol, pues en estos últimos tiempos han sido lanzados al agua los acorazados «Tschesme» y «Catalina II», de 339 piés de eslora, 69 de manga y 26 de puntal, los cuales irán armados con seis cañones de 12 pulgadas, siete de seis, siete tubos lanza-torpedos y 10 ametralladoras Hotchkis.

En el astillero están en construccion el acorazado «Smiepe», igual á los anteriores, y tres cañoneros de acero con dos hélices, los cuales irán armados con dos cañones de ocho pulgadas, uno de seis, dos tubos lanza-torpedos y seis ametralladoras Hotchkis.

En el arsenal de Nicolaieff están en construccion el acorazado «Capitan Lackan» y tres cañoneros de igual tipo que los anteriores.

Recientemente han llegado á Paris, con destino al Museo del Louvre, 215 cajas, conteniendo fragmentos del decorado y

adornos de los palacios que habitaron Artajerjes y Darío en Susa. Estos objetos, hallados merced á los trabajos de la expedición que dirige Mr. Dieulafoy, son curiosísimos, y no es extraño que los franceses se envanescan de haber adquirido verdaderos tesoros artísticos y arqueológicos de la civilización persa.

Figuran entre estos objetos dos fragmentos de un friso de porcelana esmaltada adornada de leones en bajo relieve, procedentes del palacio de Artajerjes Mnemon; otro fragmento, también de un friso de porcelana, del palacio de Darío, en el cual se ven 12 figuras de guardias de la persona del rey, del cuerpo de los «Inmortales», descrito por Herodoto; dos fragmentos de rampas de escalera, también de porcelana; dos fragmentos de un friso de barro cocido, representando animales fantásticos; una gran colección de piedras grabadas, cuyas fechas se extienden desde el período arcaico hasta el imperio de los Sasanidas; gran número de inscripciones cuneiformes, la mayor parte susianas, grabadas en piedra ó ladrillo vidriado; multitud de monedas de bronce de la Susiana y los países limítrofes del tiempo de los Partos y los Sasanidas; una parte del revestimiento de bronce de las puertas exteriores del palacio de Artajerjes; algunas estatuitas de bronce, mármol y barro cocido; vasos lacrimatorios de vidrio y otros varios objetos, como vasos esmaltados de los Sasanidas, urnas funerarias de los Partos, armas de hierro y bronce, objetos de tocador y esqueletos de los que en un tiempo habitaron aquellas entonces opulentas comarcas.

Además de estos objetos originales se mandan reproducciones de los grandes pilares del palacio de Artajerjes, con sus inscripciones y vistas fotográficas de los más famosos lugares de Susa, de los talleres del país, de tipos indígenas y de algunos monumentos y ruinas.

La comisión, dirigida por Mr. Dieulafoy, se compone de este distinguido ingeniero jefe del cuerpo de puentes y caminos; de su ilustrada esposa, una de las más distinguidas y arrojadas viajeras; de otro ingeniero del cuerpo de caminos, Mr. Dabin; del doctor en ciencias, Mr. Houssay, y de un maestro carpintero del arsenal de Tolon.

Gacetilla

Convencido el *papelucho* de su impotencia para destruir nuestra argumentación, esquivo el asunto principal, toca de paso algunos detalles y discute la consecuencia política del redactor que le lleva y trae, pulveriza y aventaja la serie de falsedades y calumnias que él escribe. No le seguiremos en el camino de los insultos, por donde sólo puede ir la gente miserable; pero en cambio destruiremos las sandeces que opone á nuestro artículo del viernes.

Empieza el *periodicucho* diciendo que *toda la isla sabe lo poco que han recabado en su favor los diputados ministeriales*; y como no intenta siquiera refutar nuestra afirmación rotunda de que *nunca habíamos enviado al Congreso ningún diputado de oposición, hasta que últimamente fué elegido el Sr. Prieto*, resulta que las veces que éste, desde la revolución acá, tuvo el carácter de diputado ministerial, ó logró solamente para Menorca olvidos lamentables ó injusticias notorias, como dijo primero el *papelucho*, ó ha recabado poco para la Isla, como ahora sostiene. Nosotros somos más agradecidos: reconocemos que el Sr. Prieto hizo algo cuando pudo.

Por vía de ejemplo y citando la prueba á la materia en que supone el *papelucho* ha lucido su influencia el Sr. Prieto, diji-

mos que los Sres. Duque de Almenara, Trémol y Marqués de Paredes habían conseguido del Gobierno más que el actual diputado; pues al paso que á éste se le atribuye el Decreto de *autorización* para una subasta, á los primeros se debía además la adjudicación y la construcción de tres trozos de la carretera á que aquella se refiere. Lo cual si de un lado no significa que sólo esto hayan conseguido para el país nuestros amigos políticos, evidencia de otro cuán léjos se halla el Sr. Prieto de encontrarse á la altura de los diputados monárquicos por Menorca.

Demostrada la inexactitud de que los representantes referidos sólo alcanzarán la autorización para una subasta, cae por su base la primera parte de la respuesta mezquina del *papelucho* á nuestra explicación de los motivos que tuvimos para acudir á la influencia del Sr. Maura. Y en cuanto á la segunda, cuéntenla ustedes con los difuntos. En efecto, el que fuesen, como el *papelucho* indica, más ó menos los señores que solicitaron y alcanzaron del Sr. Maura el honor de que trabajase por Menorca, no destruye el hecho de que por este motivo ahora se ocupe dicho eminente político en los asuntos de la Isla, como dijimos, y sostenemos, y es irrefutable.

A nuestra frase, «las especies bajas constituyen la mayoría en todos los órdenes de seres y plantas del Universo», contesta el *papelucho*: *de suerte que, según tal argumento, los más son siempre los peores. Siendo, pues, los más los diputados ministeriales que toman asiento en el Congreso, deben ser producto de las especies bajas, y constituir de consiguiente lo peor, y lo mejor la minoría tradicionalista, representada por un sólo diputado*

Esto á los zorrillistas pobres de inteligencia y ricos en parcialismo, les habrá parecido irrefutable. ¡Pues ya verán lo que vale el argumento!

Es sabido que el mundo se compone de tres órdenes, *mineral, vegetal y animal*; y como dijimos que la mayoría la constituyen las especies bajas en todos los órdenes del Universo, para que nuestra afirmación alcanzase á los diputados ministeriales, sería preciso que formasen un *orden* del Universo. Como evidentemente no le forman, como no son más que una entidad jurídica, una reunión de hombres que defienden unos mismos principios, aunque sean más que la minoría, no por eso valen menos. La principal razón para que así acontezca, estriba en que dichos diputados, dentro del orden á que pertenecen, no figuran en la clase inferior. Y así, por ejemplo, como el Sr. Prieto, no obstante de contar con el apoyo de las masas zorrillistas, se halla por su cuna, su riqueza, su ilustración y sus talentos en un estado más alto y lleva su personalidad donde quiera que vaya, porque no puede ser una cosa y dejar de serla al mismo tiempo, así también los diputados ministeriales, elegidos por las masas de su partido, no pierden al constituir la mayoría del Congreso la categoría social que les adorna, y valen uno por uno tanto como sus iguales de la minoría y juntos más que ella.

El mismo pueblo reconoce su inferioridad sobre los hombres de mérito, cuando los elige para representarle en todos los actos importantes de la vida, convencido de que un individuo del tercer estado, sin más recursos que su trabajo manual y su honradez, no es llamado á desempeñar

funciones en que se requiere esmerada educación, profundos estudios y alta inteligencia.

Nos parece que la salida de tono del *zorrillista* necesita sepultura.

Que los monárquicos de Menorca satisfacen más contribución que los zorrillistas, es un hecho que puede probarse con cifras. Cite el *papelucho* por su nombre quiénes son esos zorrillistas y acredite con documentos la contribución que pagan, y luego nosotros le diremos cuáles son esos monárquicos y justificaremos nuestra tesis. Y así veremos de qué parte está la riqueza: si de la república peligrosa y destructora, ó de la monarquía restaurada, á cuyo amparo la Patria florece y vive dichosa.

Nosotros no hemos dicho que *un diputado de oposición no puede alcanzar nada del Gobierno*. Lo que dijimos y sostenemos y la historia nos enseña, es que los diputados ministeriales, por virtud del continuo roce con el gobierno, por virtud de la mútua confianza que se inspiran los que siguen unos mismos principios, por virtud del deseo natural en todo pecho noble de favorecer al que nos protege, ampara y defiende en nuestras necesidades y peligros, se hallan en mejores condiciones para conseguir de los ministros más que los diputados de oposición, sobre todo cuando, á mayor abundamiento, son enemigos de la monarquía.

Deje, pues, el *papelucho* de entretenerse en averiguar si un redactor de EL BIEN PÚBLICO cobra su trabajo y si allá en sus mocedades escribió cuatro mal forjados renglones en un periódico republicano, que esto no tiene importancia, ni ilustra la discusión, ni rebate ninguno de nuestros argumentos. ¿Qué diría si sacáramos á colación lo que han dicho y han sido sus redactores? Que lo oportuno y necesario para quedar en buena fama de polemistas era destruir lo que «ahora escriben».

Conteste concretamente á nuestro artículo del viernes: pruebe que el Sr. Prieto no es un diputado zorrillista, como objetamos á su afirmación de que lo es independiente; pruebe que no era ministerial cuando alcanzaba mejoras para el país; pruebe que se debe á su influencia el Decreto de autorización al Ministro de Fomento para suabastar los trozos 2.º y 3.º de la carretera consabida; pruebe que no es cierto que durante las últimas elecciones dijeron los muñidores zorrillistas, que en la primera ocasión oportuna el Sr. Prieto se declararía en el Congreso partidario del actual gobierno, llegando la osadía de dichos muñidores al extremo de hacer proposiciones concretas en el sentido indicado, á varios de los monárquicos más distinguidos de la Isla; pruebe esto y le cabrá la gloria de haber demostrado que la verdad no es una y eterna.

El pueblo no puede haberse ofendido por la afirmación de que en el mundo las especies bajas abundan más que las superiores, porque sabe la diferencia que hay entre la abundancia de las rocas y los mármoles, de las guijas y las piedras preciosas, de los ignorantes y los sabios, de los pobres y los ricos; y tiene conciencia de que nuestra verdad en nada lastima su amor propio. Vemos mejor la imagen de Dios en el pobre sin lecho, desnudo y hambriento, que en el poderoso; y primero nos descubrimos ante Dios que ante el más grande de los mortales. Por eso deci-

mos al pueblo que no es zorrillista: como tú, pueblo, vivimos del trabajo; como tú somos humildes; cuenta con nosotros para ayudarte en tus dolores y compartir y aumentar tus alegrías, si nos fuere posible.

Confróntese lo escrito por el *papelucho* y lo que nosotros le objetamos, y se verá lo que del primero subsiste: los ataques personales, en que no hemos querido entrar por no rebajarnos al nivel de la gente calumniadora, y por los cuales le damos las gracias, recordando aquellas hermosas palabras del Sr. Balaguer:

«Después de pasar por el tamiz de la murmuración, los murmurados acostumbra salir ilesos y más célebres. No sucede lo propio con los murmuradores, de quienes ya decía el gran Lope:

«que lengua que las honras atropella,
pocas veces se vió morir con ella.»

Según costumbre de todos los años, la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen celebró ayer solemne procesión, que recorrió las calles del distrito, en honor de su excelsa Patrona y Titular la Virgen del Carmelo.

Estos días de la Octava, el Camarín de Ntra. Sra. del Carmen es muy visitado por numerosos devotos que acuden á ofrecer á la Santísima Virgen los humildes obsequios de su piedad y amor.

En la votación que tuvo lugar ayer para el cargo de Vice-Presidente en la sociedad casino «El Isleño» fué elegido D. Andrés Corantí y Carreras.

Con pertrechos de guerra con destino á esta plaza ha llegado hoy á este puerto procedente del de Cartagena la polacragoleta *Guadalquivir*.

Gerona será dentro de pocos días la segunda ciudad de Europa *totalmente* iluminada con luz eléctrica. Desde hace tiempo venía circulando por la prensa esta noticia, de la cual se hizo eco EL BIEN PÚBLICO, y que ahora es un hecho.

Monseñor Savarese, el prelado que tanto escándalo dió hace pocos meses en Roma pasándose al Protestantismo, ha pedido humildemente perdón á Leon XIII, rogando á Su Santidad se dignase indicarle el punto donde pudiese retirarse para hacer penitencia, apartado del mundo. El Papa acogió benévolo y con el mayor cariño el ruego de aquel nuevo hijo pródigo.

Los periódicos de la Corte, se ocupan en un folleto que acaba de dar á la estampa el conocido é ilustrado sacerdote don Miguel Sanchez.

Su tesis es la siguiente: «El partido tradicionalista, lejos de fundar su existencia en la tradición constituye una novedad en España, puesto que la ley en que se funda fué dada por Felipe V, habiendo imperado constantemente la doctrina contraria á dicha ley, contenida en las Partidas, y es además ilegítimo, porque va contra las antiguas leyes españolas, contra la doctrina sustentada por nuestros antiguos jurisconsultos, contra los teólogos moralistas que sostienen con Suarez que la mujer es capaz de jurisdicción régia, contra las tradiciones eclesiásticas y contra la derogación de la Ley sálica, cuya ley fué ni más ni menos que una imposición de Luis XIV, y que sólo podía durar lo que la imposición durase.»

Hemos leído que de las obras que se han

escrito sobre este asunto, es sin duda ninguna la que contiene mayor número de textos históricos, de elementos de juicio.

El folleto del Rdo. Sr. Sanchez, merece, por tanto, ser consultado por los que deseen conocer á fondo la cuestion dinástica-española, que originó la primera guerra civil y fué una de las causas que produjeron la segunda, amen de algunos levantamientos de ménos importancia.

En reemplazo de D. Jaime J. Moisi que dimitió el cargo de Vice-Presidente de la sociedad Banco de Mahon ha sido nombrado D. Antonio Pons y Olives.

Se halla gravemente enfermo nuestro particular amigo el facultativo forense de esta ciudad D. Andrés Hernandez y Guasco, á quien deseamos completo restablecimiento.

A la una de la madrugada de ayer, en el sitio de Villa-Cárlos denominado *Aigus dolces*, un lobo marino arrojó piedras á dos caballeros que iban de paseo por aquel sitio. Luégo que el animal vió que los apedreados se le acercaban, tomó el partido de sumergirse.

Se halla vacante la plaza de suplente de Secretario del Juzgado municipal de esta ciudad.

Mañana la Sociedad de Vapores-correos de esta Isla, celebrará la reunion convocada.

En el camino viejo de San Clemente, detuvo ayer un sereno á cierta mujer de malos antecedentes, á la cual ocupó un capazo de trigo robado en el predio *Son Arroset* de este término municipal. Se instruye la correspondiente sumaria.

Ayer tarde por primera vez en esta temporada, la música del Regimiento de Filipinas tocó de seis y media á ocho y media en el paseo de Isabel II. La concurrencia fué numerosa y distinguida.

A las siete de esta tarde ha sido conducida al Cementerio el cadáver de D. Francisca Camps Quintana, abuela de nuestro querido amigo D. Lucas Carreras, á quien enviamos el pésame, lo mismo que á su familia, por tan sensible pérdida.

Se ha dispuesto que los guardias marinas que han de examinarse para oficiales en Enero próximo pasen al departamento de Ferrol, y los que salgan á primera clase en el presente mes de Julio, á los tres departamentos para embarcar en los buques armados con objeto de dejar lugar en los de la escuadra á los recién salidos de la Escuela Naval.

Un caso de honradez nada comun se ha verificado en Jerez.

Parece que un sugeto, sereno de profesion, al cobrar la quincena, vióse obligado para abonar cierta cantidad que debía á un compañero á cambiar un billete de cinco duros, comprando para hacerlo un décimo de la lotería.

Lamentándose luego de este gasto, á su parecer inútil, el compañero de referencia se quedó bajo palabra dueño de medio décimo. La otra mitad hubo tambien de cederla para enjugar una pequeña cantidad.

Resultando, que el billete salió agraciado con el premio gordo, y que el honrado

sereno, aunque á nada estaba obligado por no existir documento alguno, cobró y repartió por mitad entre los dos jugadores 32.000 reales que le correspondian.

Este acto es tanto más de aplaudir, cuanto el individuo en cuestion no posee otros bienes de fortuna que su escaso sueldo.

El gobierno francés ha expedido un decreto eximiendo de derechos arancelarios á aquellos objetos que concurren á la Exposicion internacional que se ha de verificar en el magnifico Palacio de la industria; y las empresas de ferrocarriles rebajan el 50 por 100 en sus derechos de transportes, como medio de facilitar la concurrencia á este campo de pelea entre las inteligencias dedicadas á las ciencias y á las artes.

Según los últimos trabajos estadísticos, el día 30 de Mayo último la poblacion de París se elevaba á 2.256.080 habitantes. Desde Diciembre de 1884 ha aumentado en 16.000 habitantes. Obsérvase en París, lo mismo que en Lóndres, una disminucion de vecindario en los barrios donde hay muchas fábricas y establecimientos industriales, y aumento en los que, ya sean ocupados por gente pobre ó por gente adinerada, no hay ese género de establecimientos.

El «Moniteur de Rome» excita al Gobierno de España á perseverar en sus disposiciones equitativas y conciliadoras respecto á su política en el Vaticano.

A este propósito, el órgano de monseñor Jacobini copia del «Journal des Debats» una correspondencia de Madrid, en que se atribuye al señor Sagasta la firme intencion de ejecutar lealmente el Concordato y de no remover ninguna cuestion que pueda crear al gobierno que preside la menor dificultad con el clero, ó resfriar las cordiales relaciones que actualmente existen entre España y el Vaticano.

Una noticia curiosa hallamos en la crónica de la elegancia de *Les Matignées Espagnoles*: la del próximo casamiento del banquero D. Ibo Bosch con D.^a Mercedes Martinez y Campos, esposa que fué del conde de San Antonio, cuyo matrimonio fué anulado por la corte de Roma.

Las plantas danzantes—No puede ser más raro y extraordinario el espectáculo de unas plantas que saltan, giran y bailan.

Estas plantas existen y se encuentran en la América del Norte.

Apenas tocan el suelo en sus movimientos coreográficos, y en vez de tener un nombre aéreo y cadencioso, los sábios le han dado el toseco y pesado de *Cycloma phatyphyllum*.

La forma de la planta es, por sí misma, muy singular. Constituye una esfera de verdor, una enorme bola llena de hermosísima y brillante hojarasca. Su altura es de un metro sesenta centímetros, y un diminuto tallo sirve de canal á la sávia que nutre el conjunto.

Mientras la planta es jóven, permanece en reposo, esperando el momento propicio para lanzarse á través de los valles.

Cuando los tallos están secos comienza el baile.

Los primeros vientos que circulan se apoderan de las plantas libres, las arrastran y las hacen bailar una galop general á través de los campos y praderas.

¡Desdichado del que se encuentra en medio de aquellas plantas danzantes, que sal-

tan como balas elásticas de colosales dimensiones!

De cuando en cuando se detienen como para tomar aliento; pero á los pocos instantes vuelven á reanudar, á impulsos del aire, sus vertiginosos movimientos, lanzándose al baile de una manera irresistible y desenfrenada.

Cuando aquellas esferas vegetales abandonan el baile, empiezan á girar y la danza se convierte en avalancha.

En las pendientes de las colinas el espectáculo se asemeja al descenso furioso y apresurado de animales extravagantes besapocalípticos.

Con frecuencia se cuentan en los campos en las riberas de los rios ó en las vertientes de las montañas restos informes de *Cycloma phatyphyllum*.

Son los despojos de plantas danzantes que han sucumbido bilando.

Eran demasiado aficionadas al baile, y el baile les ha causado la muerte.

Los pasajeros salidos ayer mañana en el vapor-correo «Puerto Mahon» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. Francisco Coll, José Millan, Francisco Sabater y hija, Margarita Reus, Miguel Tortella, Miguel Compañy, Gabriel Vidal, Jaime Caymaris, José Estela y Señora, Francisca Pons. Antonio Palau y su padre, Carmen Borrell, Vicente Jordá, Migue, Pujol.—Total 17.

PARA BARCELONA

D. Gerónimo Hargrave, Juan Regás, Lorenzo Cloquells, Domingo Carlos, Jesús Sobrido y Señora, Casto García, Bartolomé Zaragoza, Segundo Lopez, Juan Vilaresal Jasinto Lleonard, Baltazar Galved, Ignacio Martinez, Manuel Villacampa y Señora, Juan J. Rodriguez, Juan Caner, Andrés Canoura, Juan R. Rodriguez, Francisco Camps, José Rocay, Tito Ginard, sesenta y cinco individuos de tropa, Jaime Roca y su hijo.—Total 89.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 17.—10'30 n.

El Senado ha aprobado por 65 votos contra 21 una nueva autorizacion para procesar á los señores marqueses de Campo y Cayo del Rey.

En la discusion del «Modus vivendi» tomarán parte en el Congreso los diputados Sres. Alvarado, Pedregal y Azórate.

Madrid 17.—11 n.

En el Congreso se ha leído esta tarde el dictámen de la Comision de presupuestos sobre el de Cuba. Los gastos ascienden á veinte y cinco millones de pesos. Hay un «superávit» de treinta y cinco mil duros.

Bolsin 60'30.

Madrid 17.—11'15 n.

En el Congreso el general Daban explanó una interpelacion sobre abonar á los soldados de Cuba, á la cual ha contestado el ministro de Ultramar, Sr. Gamazo.

En la propia Cámara el señor vizconde de Campo Grande combate el «Modus vivendi», pronunciando un discurso elocuente. Un individuo de la Comision contestó al diputado conservador.

Madrid 17.—11'30 n.

Tuvo efecto el desafio del ministro de la Guerra francés, Mr. Boulanger, y el baron La Rietty, el cual disparó sobre el primero sin herirle y éste tiró luego al aire, terminando así el lance de honor. A la puerta del ministerio, Mr. Baulanger recibió una gran ovacion por su noble conducta.

Ha estallado una insurreccion en el Norte de México.

Madrid 18.—3 mda.

Renace en los diputados castellanos la esperanza de que ha de prosperar en el Congreso la proposicion de ley que les desechó el Senado, á cuyo fin conferenciarán con los señores presidente del Consejo de ministros y Camacho. Tambien se dice que los autonomistas cubanos formarán causa comun con ellos.

Mañana celebrarán una reunion los diputados por Valencia.

La fragata «Blanca» emprenderá dentro de pocos dias su vuelta á España, pues parece se desiste del proyecto de que visite los puertos de Holanda, Bélgica, Inglaterra y Francia.

Madrid 18.—10'45 m.

La Comision del Círculo de al Union Mercantil encargada de formular reclamaciones contra el ferrocarril del Norte por los perjuicios que sufrieron algunos comerciantes á consecuencia del incendio de la estacion, ocurrido en Enero último, ha acordado presentar al Juzgado de demanda ordinaria, encomendando la defensa al distinguido abogado señor Aguilera.

Madrid 18.—10'50 m.

En la reunion que anoche celebraron los representantes castellanos, manifestó D. Claudio Moyano que dos diputados por Cuba le habian propuesto la triple alianza de los valencianos, cubanos y castellanos para defender mancomunadamente los intereses regionales.

Madrid 18.—11 m.

El diputado cubano D. Alberto Ortiz consumirá turno contra los presupuestos de Cuba, proponiéndose combatir especialmente la partida destinada á la inmigracion, suponiendo que el Gobierno protege la empresa esclavista para llevar á dicha Antilla la raza asiática.

Madrid 18.—10'15 n.

El Sr. Castelar marchará á baños el jueves de esta semana.

Se asegura que no se dará por terminada la legislatura al suspenderse las sesiones, á fines del presente mes.

El Sr. Salmeron saldrá dentro de una semana para el extranjero.

Madrid 19.—9'15 m.

Bajo la presidencia del Sr. Martos, á las ocho y media de esta mañana se ha abierto la sesion en el Congreso. El Sr. Ortiz pidió que se contarán los diputados presentes, y no siendo bastantes para que, á tenor del Reglamento, se celebrase sesion, fué suspendida. Parece que el Sr. Ortiz piensa repetir todos los dias el mismo ruego.

Madrid 19.—10 m.

La Comision de diputados castellanos visitará hoy á los Sres. Sagasta y Camacho.

El Gobierno considera imposible el impuesto transitorio sobre los cereales.

El diputado izquierdista Sr. Userra, presentará hoy al Congreso una enmienda á los presupuestos de Puerto-Rico, pidiendo que se destinen doscientos mil pesos á la construccion de carreteras.

Madrid 19.—10'45 m.

Es objeto de vivos comentarios el numeroso «meeting» celebrado en Alcira por los arroceros valencianos, pidiendo al Gobierno un impuesto transitorio por espacio de un año, que calculan necesita la Comision informadora para emitir dictámen. El Gobierno se niega á esta pretension.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad en el día de ayer.

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO — Kilóg.	POSESIONES
José S. Borrás	»	»	1	»	»	»	156	Lloc nou Alayor
Pedro Palliser	»	»	»	1	»	»	118	Biniach Alayor
Pedro Mercadal	»	»	1	»	»	»	140	Mungofre nou
Miguel Mercadal	»	1	»	»	»	»	187	Bellvé nou
id.	»	»	»	»	»	1	17	Binisefuet vey
Miguel Sbert	»	»	1	»	»	»	162	Vergel de Alcaydus
Miguel Olives Pons	»	»	1	»	»	»	157	Mungofre nou
Sebastian Olives	»	»	1	»	»	»	109	Turdunell de dalt
Juan Ginar	»	»	1	»	»	»	273	Es Bec nou
id.	»	»	»	»	»	3	45	Antonio Barber
Bartolomé S. Mir	»	»	»	»	»	2	26	Rafal nou
Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	2	25	Est.ª de Bellvé vey
id.	»	»	1	»	»	»	77	Sta. Agueda
id.	»	»	»	1	»	»	85	id.
Pedro Palliser	»	»	»	»	»	3	35	Est.ª Sta. Madroneta
id.	»	1	»	»	»	»	251	Buferá, Mahon
Poncio Jover	»	»	1	»	»	»	217	Binillubet
Sebastian Olives	»	1	»	»	»	»	165	Binieroga nou
Bartolomé S. Mir	»	1	»	»	»	»	158	A. Carreras Llumesanas
	»	»	»	»	»	»		

Seccion comercial

Barcelona 17.—5 t.

4 por ciento int.	60'450
4 por ciento Exterior.	61'100
4 por ciento amortizable.	76'250
B. H. de Cuba.	91'500
B. Hispano Colonial.	42'000
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Francia.	33'500
F. C. del N. de España.	74'000
Orenses.	11'500
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'150
F. C. de Medina á O. y Vigo.	37'000
Id. Almansa.	54'750
Id. Norte.	69'500
Carpetas liberadas.	84'110

BOLSIN

Barcelona 18.—10 noche.

4 p.∞ Interior.	60'370
4 p.∞ Exterior.	61'000

Madrid 17.

4 p.∞ Interior.	60'300
4 p.∞ exterior.	00'000
4 p.∞ amortizable.	76'050
B. Hipotecarios de Cuba.	92'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Vicente de Paul fundador y cfr.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

[de las Angustias en el Carmen.

Parroquial de Ntra. Sra. del Carmen,

continúa el solemne Octavario consagrado

á su excelsa Titular. Mañana se celebra la

fiesta del gran Patriarca del Carmelo San

Elias, con misa solemne á las 10, haciendo

el panegimico D. Matias Nuza Pbro. Al

anochecer se practicarán los acostumbrados

cultos.

Santo de mañana

Sta. Margarita virgen y mr. y S. Elias profeta.

Movimiento del Puerto.

Entrados

El 17.—De la Habana polacra goleta «Sorpresa» Cap. D. Luis Vidal con 9 trips, 1 pas. y efectos.

El 19.—De Cadiz polacra goleta «Gualquíviv» Cap. D. Francisco Muñoz con 7 trips, y pertrechos de guerra.

ANUNCIOS

Casino del Cousey

Queda convocada Junta general para el Domingo próximo á las 11 de la mañana y al objeto de elegir Tesorero y Vice-Secretario.

Mahon 19 Julio 1886.—El Secretario, S. Pons Seguí.

Administracion Gerencia de la Sociedad Mahonesa de Vapores.

Se convoca la Junta general ordinaria de socios comanditarios á los efectos del Reglamento, para el martes 20 del corriente en casa del infrascrito á las seis de la tarde.—Mahon 13 Julio de 1886.—Juan Tallavull.

Subasta

El día 21 del actual, á las once de la mañana, se venderá en licitacion verbal y á voluntad de sus dueños, dos casas situadas en esta ciudad calle de Gracia, marcadas la una, con el número 135 y 137; y la otra con el número 158.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila quien enterará de los títulos y condiciones.

En la calle de la Marina n.º 3

accesorio, se construyen diferentes objetos de esparto, como son: carrichs, espuestas, esteras, fundas de todas clases para botellas garrafones, etc. á precios módicos.

3 MARINA 3

CARBONES MINERALES

PARA USO DOMESTICO.

Cok, clase superior muy económico. Id. otra clase procedente de gas. De llama, para cocinas construidas especialmente para gastarse dicho carbon. Se reciben encargos en la Agencia de los Sres. Sintés y Cardona, calle Nueva, 24.

PARA VENDER

Lo está la casa Calle S. Lorenzo n.º 21 para su ajuste Calle del Castillo 47.

EL OIDIUM

Y EL

MINERAL DE AZUFRE DE APT, SAIGNON Y CAZENEUVE VAUCLUSE (Francia)

MINERAL DE AZUFRE TRITURADO DE APT garantizado para azufrar la viña contra el OIDIUM, rechaza la hormiga y la altisa de la vid, mata por completo el pulgon de los árboles frutales y de las hortalizas, no daña la vista, no quema la uva, su gusto no trasciende en el vino. Mezclado con el estiércol constituye un abono de primera clase. Numerosos certificados garantizan sus efectos.

25 por 100 más barato que todos los azufres conocidos ó compuestos empleados.

Azufradoras especiales y fuelles

Unico depósito en Menorca.—LORENZO PONS, ARRAVAL 8 MAHON.

JABONES

En gran variedad se encuentran en la fabrica de los Sres. Carrió y Amengual de Ciudadela, desde la clase inferior á la superior, expresos para el tocador, confeccionados estos últimos con esencias de todas clases, hallándose tambien el que sirve para el planchado, dando á la ropa un lustre pocas veces visto, sin perjudicar en lo mas mínimo la ropa.

Gran economia en los precios.

Representante en Mahon, D. F. Riudavets, dueño de la Confiteria La Palma.

CAISSE DE TRAVAILLEURS

L. DURLOT ET Cie.

PARIS, — RUE RICHELIEU, 41

SOCIEDAD AUSILIAR DEL AHORRO Y DEL CREDITO

Colocacion á plazos de valores cotizados en bolsa, negociables en todas las plazas de Europa dando derecho además de intereses fijos á primas de amortizacion de francos 200.000, 150.000, 100.000, 50.000, 40.000, 20.000, 10.000, 5.000, 1.000, en m. metálico.

La Sociedad facilita á todos los que lo desean la adquisicion de distinta, OBLIGACIONES FRANCESAS garantizadas por el Estado, los del CRÉDIT FONCIER, los de VILLE DE PARIS, etc. no exigiendo asuscrito el pago inmediato del valor de la Obligacion, sino concediéndole para ello, PLAZOS MENSUALES de pequeñas cantidades (5, 10 y 20 pesetas)

Luego de haber pagado la primera mensualidad entra seguidamente en el disfrute de los intereses fijos que obtenga el título el que se haya suscrito como si hubiera satisfecho la totalidad del importe del mismo y al propio tiempo, disfruta de todos los SORTOS de los PREMIOS que se concedan á la AMORTIZACION, que pueden ser desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico.

GARANTIAS Y VENTAJAS ESCEPCIONALES

- 1.º CONSEJO DE INSPECCION nombrado para la fiscalizacion y vigilancia de la respectiva numeracion y de la entrega de los cupones que corresponden á los suscritores
- 2.º SUCURSAL ESPAÑOLA sometida a las leyes del País.
- 3.º ENTREGA DE LOS CUPONES al suscriptor á cada vencimiento.

La CAISSE DES TRAVAILLEURS es la única que remite al suscriptor el LEGÍTIMO CUPON del título adquirido.

Para mas informes y detalles al representante en Menorca D. Francisco M. Pons, Cos de Gracia 38 Mahon.

INCUBADORAS ROUILLER ARTOULT

Máquinas de calaa y todos los accesorios para marquería. Máquinas gaseosas Herman Lachapell. Alambiques Valyn y Rigolet. Máquinas para todas las industrias.

M. CHESLET Y HERMANO,—Espoz y Mina, 13, MADRID.

+

Q. E. P. D.

D.ª FRANCISCA CAMPS QUINTANA

FALLECIÓ Á LAS 10 DE LA NOCHE DE AYER

A LA EDAD DE 84 AÑOS

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, hermanas, nietos, biznietos, sobrinos y demás familia, despues de participar á sus amigos y conocidos tan sensible como irreparable pérdida, les ruegan se sirvan tener presente á la finada en sus oraciones,

El entierro ha tenido lugar á las 7 de la tarde de hoy.

El duelo se dá por despedido.

Mahon 19 de Julio de 1886.

Casa mortuoria, calle de S. Lorenzo núm. 49.

PIANO

Hay uno para alquilar de muy buenas voces, que se dará por un precio módico. En esta imprenta informarán.

COLOCACION

La desea un joven de 21 años. Informarán calle Nueva número 3.